

Fecha: 26-07-2021  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Nacional  
 Título: Pasajeros de vuelos nacionales aumentan y desde hoy personas con pase de movilidad podrán viajar al extranjero

Pág. : 1  
 Cm2: 762,8  
 VPE: \$ 10.020.400

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad: 

Debido a mejores condiciones sanitarias y cambios en el plan "Paso a paso":

# Pasajeros de vuelos nacionales aumentan y desde hoy personas con pase de movilidad podrán viajar al extranjero

Desde Nuevo Pudahuel prevén un lento incremento del tráfico internacional, debido a que las aerolíneas deben ajustar sus planes de operación.

MARÍA JOSÉ BLANCO

Tomás Cuadros tenía planeado irse de vacaciones por un mes a Estados Unidos, pero por las restricciones fronterizas no tenía seguridad de poder salir. "La pandemia y sus complicaciones me hacían dudar constantemente de si sería efectivo el viaje o lo tendría que aplazar al 2022", cuenta.

Sin embargo, tras el anuncio de mayores beneficios para vacunados, que incluyen la posibilidad de viajar al extranjero desde hoy, Cuadros se embarcará a Norteamérica. "Debemos afrontar este contexto con las medidas sanitarias que tenemos a mano como las vacunas, distanciamiento social y constante limpieza de alcohol gel", opina.

En esa línea, la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, recordó el jueves que, con los



**Diferencia.**  
 Actualmente, los viajes al extranjero representan el 5% de lo que se volaba en junio de 2019.

a semanas anteriores. "Las líneas aéreas toman un tiempo en adaptar sus planes de operación y oferta de vuelos, por lo que no se notará un cambio tan drástico. Se estima un aumento del 5% al 7% del tráfico internacional. Creemos que las aerolíneas están esperando una apertura mayor para hacer una adaptación fuerte de sus planes de operación".

Dondé sí se ha notado un cambio es en el flujo en vuelos nacionales, donde ha habido un aumento constante por las mejores condiciones sanitarias y las vacaciones de invierno. Según estimaciones del terminal, el alza está entre un 10% y 20%.

Las personas que no han completado el proceso de vacunación -y por ende no tienen el pase- son categorizadas con el color amarillo y deben dirigirse a la oficina del Ministerio de Salud en el aeropuerto para justificar su viaje. Mientras que quienes tengan el permiso de movilidad podrán salir inmediatamente. "Se cambió el esquema y ahora es mucho más fluido el ingreso, pero también nos estamos preparando para un mayor aumento de pasajeros", explica Valencia.

## El retorno

A la hora del ingreso a Chile, además de pedir un PCR negativo y una declaración jurada, aquellos con pase de movilidad podrán hacer la cuarentena obligatoria en su domicilio, y si hay más personas en el hogar, ellos también deberán hacer aislamiento por 10 días.

Quienes no tengan el pase y hayan salido con permiso de Comisaría Virtual, en su retorno deberán hacer la cuarentena obligatoria en un hotel de tránsito, financiados por ellos. Lo mismo ocurrirá para quienes se vacunaron en el extranjero, ya que el Minsal aún no ha definido cómo los ingresará al Registro Nacional de Inmunización.

**MEDIDAS.**— En el terminal, el único habilitado para vuelos internacionales, se implementaron demarcaciones, dispensadores de alcohol gel, controles y asistentes de servicio.

**35.026**  
 fallecidos  
 por covid-19 se han registrado desde el inicio de la pandemia en Chile.

**1.446**  
 casos nuevos  
 de contagio se informaron ayer a nivel nacional. La Región de Magallanes no tuvo casos.



Pese a la lluvia persistente en la jornada de ayer, muchos visitantes fueron a la playa en Viña del Mar para aprovechar el último día de vacaciones.

## ■ Positivo balance de operadores: vacaciones reactivaron turismo en Viña y Valparaíso

La llovizna de ayer en Viña del Mar y Valparaíso no fue obstáculo para que los visitantes, que han reactivado el turismo durante las dos últimas semanas, pasaran junto al borde costero e incluso permanecieran en las playas para despedirse de las vacaciones de invierno.

A diferencia de lo ocurrido siete días antes, cuando el fin de semana largo fue calificado como "histórico", con filas en los restaurantes viñamarinos que superaban la media cuadra esperando cupos, en el último se apreció un panorama más moderado debido a que un número importante de turistas anticipó su retorno a Santiago. El sábado, 47.960 vehículos dejaron el litoral central, cuando el promedio habitual para esos días bordea los 30 mil. El viernes ocurrió algo parecido, con la salida de 51.306 automóviles. Hasta las 16:00 horas de ayer, según Carabineros,

habían retornado 12.241 vehículos a la capital por la Ruta 68.

Para el presidente de la Cámara Regional de Comercio, José Pakomio, "hemos tenido dos semanas con muy buenas noticias y unas vacaciones de invierno con una ocupación hotelera bastante positiva no solo en la costa, sino también en el interior". Seguirá el director regional de Sernatur, Marcelo Vidal, "claramente es una perspectiva de que nuestra anhelada reactivación se comienza a vislumbrar".

Julio Araya, del restaurante El Gaucho, hizo notar que el hecho de que en pleno periodo de vacaciones de invierno se haya registrado un avance en lo sanitario —Viña del Mar pasó a fase 3 hace dos semanas, y Valparaíso, en la última— y que se haya modificado el horario del toque de queda mejoraron considerablemente las expectativas del sector.